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Rondini e rondoni a Roma, nidi protetti
Per tutti gli anni a venire. L’Oipa: “Non più un’ordinanza annuale, ma una delibera”

A Roma, per tutti gli anni a 
venire, durante il periodo 
di nidificazione sarà inde-
rogabilmente vietato di-
struggere i nidi di rondini, 
rondini, balestrucci e spe-
cie affini. Lo rende noto 
l’Organizzazione interna-
zionale protezione animali 
(Oipa). “Negli ultimi anni i 
sindaci hanno emanato 
ogni anno ordinanze che 
restavano in vigore per i 
periodi limitati corrispon-
denti alla stagione ripro-
duttiva”, spiega la delegata 
dell’Oipa di Roma, France-
sca Lavarini. “Quest’anno 

invece il Campidoglio ha 
scelto di varare una deli-
bera di Giunta che non 
avrà alcuna scadenza. 
Anche se il provvedimento 
arriva con un po’ di ri-
tardo, poiché le nidifica-
zioni sono iniziate 
all’inizio di marzo, siamo 
molto soddisfatti di questa 
decisione di “stabilizzare” 
la protezione. Auspichiamo 
però che siano reintrodotte 
alcune importanti misure, 
previste nelle precedenti 
ordinanze, non più presenti 
in questo testo”.

Zoomarine: 
due giornate  
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della Sics
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della Virtus Banco  
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Carta d’identità  
elettronica:  

nel week-end  
nuovo Open-day

Come ormai noto, con l’av-
vento delle costosissime 
auto elettriche – in parte 
‘imposte’ dall’Europa – il 
mercato dell’auto sta vi-
vendo un periodo ricco di 
difficoltà, per latro già in-
nescato 3 anni fa dalla pan-
demia del Covid-19. Le 
catene di approvvigiona-
mento dei componenti 
sono entrate in crisi, cau-
sando ritardi nelle fabbri-

che e nelle consegne. Come 
se non bastasse poi, a tutto 
questo si è aggiunta la 
guerra in Ucraina e la con-
seguente aumento del 
prezzo del gas e del me-
tano, che ha portato a un 
aumento dell’inflazione e 
delle tariffe dell’energia, 
con inevitabili ripercus-
sioni sui prezzi delle auto 
nuove, in costante crescita. 
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Ora,  come scrive giusta-
mente il  noto portale ener-
gia-luce. i t ,  per 
comprendere meglio la  s i -
tuazione attuale,  Assou-
tenti  ha condotto uno 
studio che mette a con-
fronto i  l ist ini  praticati  
dalle  case automobil ist i -
che.  Ebbene,  ne è  uscito 
che, nel corso di dieci anni, 
i l  prezzo medio per acqui-
stare un’auto nuova in Ita-
lia è arrivato a 26.000 euro, 
con un incremento del  
44,4% in 10 anni.  A marzo, 
secondo gli  ult imi dati  
Istat ,  s i  è  osservato un in-
cremento del  +6,1% nei  
prezzi delle auto nuove ri-
spetto al lo stesso periodo 

dello scorso anno.  E come 
fa giustamente notare i l  
blog energia-luce,  anche i l  
mercato dell ’usato è stato 
influenzato da questa si-
tuazione complessa.  L’al-
larme per i  lunghi tempi di 
attesa per le auto ordinate 
è  stato lanciato da diversi  
portatori  di  interesse in 
I tal ia ;  in alcuni  casi ,  l ’at-
tesa ha superato i  12 mesi.  
Di conseguenza, molte per-
sone si  stanno orientando 
verso il  mercato dell’usato 
per acquistare o sosti tuire 
un’auto. A causa di questa 
crescente domanda,  i  
prezzi  delle  auto usate 
hanno subito un’impen-
nata,  registrando un au-

mento medio del  24% nel  
2022. Commentando questa 
complessa si tuazione,  Fe-
dercarrozzieri  (associa-
zioni  dei  carrozzieri  
i tal iani)  sostiene che que-
sta tendenza non si  s ia  in-
vertita e nei primi tre mesi 
del  2023 l ’aumento dei  
prezzi ha sfiorato il  30% ri-
spetto al lo stesso periodo 
dell ’anno precedente.  Se-
condo Assoutenti ,  facendo 
un confronto tra i  prezzi di 
l ist ino di  Aprile  2021 con 
Aprile  2023,  s i  possono 
evincere questi  incrementi  
dei prezzi per diverse auto: 
Audi Q8 e-tron Sportback 
da 75.500 a 82.200 
(8.90%); 

Nissan Micra IG-T 92 
Acenta da 17.415 a 18.950 
(8.80%); 
Renault  Clio 100 Gpl da 
19.050 a 21.250 (11.50%); 
Seat  Arona 1.0 TG1 90 CV 
(metano) da 20.100 a 22.750 
(13.20%); 
Mazda2 1.5 M Hybrid 90 
CV da 18.300 a 20.300 
(10.90%); 
Dacia Spring Electric  da 
19.900 a 21.450 (7.80%); 
Audi A6 Avant sport  busi-
ness da 59.500 a 64.670 
(8.70%); 
Cupra Formentor 2.0  TDI 
da 33.100 a 37.700 
(13.90%); 
Skoda Octavia Executive 
da 29.900 a 33.400 (11.70%). 
Da questo breve confronto, 
s i  evince come l ’ incre-
mento dei prezzi delle auto 
più uti l izzate nel  pano-
rama europeo,  s ia  aumen-
tato in misura variabile  
sebbene si  tratti  sempre di 
una variazione di  migliaia 
di  euro.  L’Osservatorio 

Auto di  Findomestic  –  in-
forma ancora i l  s i to ener-
gia-luce.it  – ha rilevato che 
nonostante l ’aumento dei  
costi ,  la maggioranza degli  
automobilisti italiani (68%) 
non vuole r inunciare al-
l ’auto.  Questo è anche do-
vuto al  fatto che l ’ I tal ia  
non risulta avere una rete 
di trasporti  alternativi ben 
sviluppata in tutte le zone. 
Infatti ,  i l  45% considera le 
autovetture indispensabil i  
per gl i  spostamenti  quoti-
diani,  mentre il  40% la uti-
l izza anche per viaggi  e  
tempo l ibero.  Tuttavia,  tra 
i  dati  più interessanti  è  
stato osservato che metà 
degli  intervistati  teme di  
non potersi  permettere 
un’auto nuova e lamenta 
costi  sempre più elevati .  
Inoltre,  i l  55% degli  auto-
mobil ist i  i tal iani  reputa i  
costi  di  gestione dell ’auto 
elevati ,  in l inea con la 
media internazionale.  La 
principale causa di  preoc-

cupazione sono i  costi  
della benzina, diesel e gpl.,  
ma circa il  70% degli  inter-
vistati  ha adottato strate-
gie per r idurne l ’ impatto 
economico.  Per quanto ri -
guarda gli  spostamenti  
quotidiani,  i l  45% degli ita-
l iani  non rinuncia mai al-
l’auto, mentre circa la metà 
uti l izza anche mezzi  pub-
blici  o mezzi  a  due ruote.  
Tuttavia,  l ’ I tal ia è  uno dei  
paesi  con il  minor util izzo 
del  car  sharing a l ivel lo 
mondiale.  Per i  weekend e 
le vacanze, i l  38% degli ita-
l iani  usa sempre l ’auto,  
mentre altr i  paesi  come la 
Francia e  la  Germania ne 
fanno un uso più frequente 
(circa 50% ciascuno).  Tanto 
per dare idea del  feno-
meno,  conclude i l  s i to 
energia-luce. i t ,  la  Cina,  i l  
Messico,  la  Spagna e la  
Turchia,  hanno invece va-
lori di gran lunga inferiori 
raggiungendo anche il  18% 
per la Cina. 

Stangata auto nuove: complice la crisi dei componenti, legata al caro energia, 
negli ultimi due anni i prezzi sono saliti del 13%
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Rondini e rondoni a Roma,  
in sintesi,  cosa prevede la 
delibera, immediatamente 
esecutiva: 
–  In tutto il territorio capi-
tolino è vietato a chiunque 
di distruggere, rimuovere o 
danneggiare i  nidi di ron-
dine, balestruccio, rondone 
comune, rondone pallido e 
specie affini,  nel rispetto 
della vigente normativa a 
tutela della biodiversità e 
degli ecosistemi; 
– i romani dovranno garan-
tire la protezione dei nidi 
“provvedendo alla loro tu-
tela e protezione, anche 
nelle fasi iniziali  della co-
struzione”. Questo include 
il  divieto di disturbo, dan-
neggiamento e abbatti-
mento dei nidi.  Tale tutela 
si estende anche al di fuori 
del periodo riproduttivo 
(autunno-inverno) poiché le 
rondini e i  balestrucci pos-
sono utilizzare gli  stessi 
nidi per più anni di seguito; 
– la deroga al divieto di ri-
mozione dei nidi è fissata 
esclusivamente al di fuori 
del periodo di nidifica-

zione, cioè tra il 30 novem-
bre e il  15 febbraio di ogni 
anno, solo nei seguenti casi: 
1. realizzazione d’interventi 
edilizi,  previa richiesta di 
nulla osta al Dipartimento 
Tutela ambientale, corre-
data da una relazione tec-
nica che riporti i l  numero 
dei nidi e le modalità di sal-
vaguardia che s’intendono 
adottare. Solo nel caso sia 
impossibile tale salvaguar-
dia, i nidi danneggiati o di-
strutti  dovranno essere 

sostituiti da nidi artificiali, 
regolarmente attestati; 
2.  presenza di numerosi 
nidi in locali chiusi (garage, 
magazzini, cantine), che de-
termini condizioni igieni-
che di pericolo per la 
salute, condizioni attestate 
dall’Asl.  La certificazione 
dell’Asl dovrà essere alle-
gata alla richiesta di nulla 
osta in deroga al Diparti-
mento Tutela ambientale, 
che potrà richiedere l’in-
stallazione di nidi artificiali 

in un luogo vicino all’origi-
nario. 
Tra le previsioni del prov-
vedimento per la prote-
zione dei nidi,  vi è una 
serie di accorgimenti tec-
nici, tra cui l’uso di un “in-
tonaco rugoso” per 
agevolare la costruzione dei 
nidi sotto i cornicioni e che 
i sottotetti vadano “mante-
nuti con un angolo retto di 
90°” per facilitare la nidifi-
cazione. Nel rifacimento dei 
tetti ,  le cavità dei coppi 

della prima fila e dovranno 
essere mantenute aperte. Si 
prevede infine l’installa-
zione di nidi artificiali  su 
edifici esistenti,  nelle fac-
ciate esposte a nord, est o 
nord-est, per favorire la ni-
dificazione dei rondoni, 
anche in assenza di cavità 
in grado di ospitarne i nidi 
Inoltre, spiega ancora 
l’Oipa, la delibera dà man-
dato alla polizia locale e 
“agli altri  organi deputati 
al controllo”, ai sensi di 

legge, di vigilare sulla cor-
retta osservanza della deli-
bera e di applicare le 
“sanzioni previste dalla vi-
gente normativa”. L’Oipa 
invita dunque a stare con 
gli  occhi aperti e a segna-
lare le violazioni ai vigili  
urbani. 
Rondini, ecco alcune dispo-
sizioni delle precedenti or-
dinanze non più presenti 
nella delibera: 
– le strisce di carta incol-
lanti utilizzate (purtroppo) 
da qualcuno per catturare 
insetti circondate da un’ap-
posita rete metallica per 
evitare che rondoni, rondini 
e specie affini, che d’insetti 
si nutrono, vi restino incol-
lati; 
– la verniciatura con calce 
mediante spruzzo per la di-
sinfestazione delle stalle 
consentita solo prima del 
periodo riproduttivo, che 
va da marzo a settembre; 
– materiali e macchinari po-
sizionati ad almeno due 
metri di distanza dai nidi 
per evitarne l’accesso ai 
predatori.

La delegata dell’Oipa di Roma, Francesca Lavarini: “Quest’anno invece il Campidoglio ha scelto di varare una delibera di Giunta che non avrà alcuna scadenza” 

Rondini e rondoni a Roma, nidi protetti per tutti gli anni a venire

Il Tar di Trento ha respinto 
per motivi tecnici il  ricorso 
presentato da Enpa, Leidaa 
ed Oipa, contro l’uccisione 
dell ’orso MJ5,  così  come 
deciso da Maurizio Fugatti. 
È intenzione delle tre asso-
ciazioni impugnare la sen-
tenza odierna del Tar 
davanti  al  Consiglio di 
Stato che,  verosimilmente,  
dovrebbe essere chiamato a 
pronunciarsi  su questo ri-
corso in data 13 luglio.  
Come spiegano le associa-
zioni animaliste,  “La sen-
tenza di rigetto del Tar era 
prevedibile giacché il  Con-
siglio di Stato era già inter-
venuto per un altro ricorso 
sulla vicenda di MJ5,  so-
spendendo appunto fino al 
13 luglio prossimo, il  prov-
vedimento della Provincia 
autonoma di Trento nella 

parte in cui si prevede l’uc-
cisione dell ’animale ma 
non anche in quella che ne 
dispone la cattura. Ad oggi, 
dunque – proseguono in 
una nota congiunta –  i l  
plantigrado può essere cat-
turato e posto in stato di 
reclusione ma non può es-
sere abbattuto”.  Come 
spiega Valentina Stefutti ,  
l ’avvocato che rappresenta 
le tre associazioni,  “Confi-
diamo in un pronuncia-
mento favorevole del 
Consiglio di Stato,  poiché 
l’ordinanza che prevede la 
cattura e l’uccisione di MJ5 
è contraria a tutte le nor-
mative italiane ed europee 
nonché alle convenzioni in-
ternazionali”.  Dunque, ag-
giunge la legale,  “Prima 
del recente episodio,  che 
proprio per questo deve es-

sere considerato del tutto 
eccezionale,  l ’animale non 
aveva mai avuto comporta-
menti  aggressivi  né aveva 
mai dato segni di  familia-
rità con l ’uomo. Pertanto,  
lo stigma di problematicità 
conferitogli  da Maurizio 
Fugatti  risulta essere del 
tutto arbitrario”.  “Infine – 
osservano Enpa, Leidaa e 
Oipa – le dichiarazioni 
trionfalistiche rese in que-
ste ora dal presidente della 
Provincia di Trento appa-
iono assolutamente fuori  
luogo poiché la battaglia 
giudiziaria sugli  orsi  del  
Trentino non è ancora ter-
minata.  Anzi si  potrebbe 
dire che è appena agli inizi: 
le  associazioni intendono 
util izzare ogni mezzo le-
gale per contrastare i  dise-
gni ursicidi di Fugatti”. 

A Zoomarine gli ‘eroi a quattrozampe’ che salvano la vita sulle spiagge 

Due giornate con i cani della Sics 
L’Enpa, La Leidaa e l’Oipa si preparano a ricorrere al Consiglio di Stato 

“Mj5 non è affatto problematico”

Ci sono eroi  umani e  poi  
quell i  special i  a  4  zampe 
che, tra una scodinzolata e 
l ’al tra,  compiono imprese 
memorabil i .  Storie  del  
cuore che coinvolgono,  ad 
esempio,  cani  guida per i  
non vedenti ,  cani  poli-
ziotto e  cani  di  salvatag-
gio,  che sprezzanti  del  
pericolo e  con grande co-
raggio ogni  anno sulle  
spiagge traggono in salvo 
tante vite .  Ed è proprio a 
questi amici fedeli che il  24 
e  25 giugno i l  parco Zoo-
marine dedica una due 
giorni  in col laborazione 
con la  Sics ,  la  celebre 
Scuola Italiana Cani di Sal-
vataggio, che opera in tutta 
Italia e che in oltre 30 anni 
di  att ività  ha permesso,  
grazie al le  sue unità cino-
file,  di dare vita ad impor-
tanti  progetti  dedicati  al la 

s icurezza balneare,  in af-
f iancamento al la  Guardia 
Costiera o altri  enti .  I  dol-
cissimi musett i  di  Terra-
nova,  Golden Retriver e  
Labrador saranno protago-
nisti  indiscussi dell’evento 
“A prova di zampa”, ideato 
con lo scopo di far apprez-
zare al  grande pubblico 
l ’ impegno,  la  dedizione,  
l ’amore con cui questi  bel-
l issimi cani  operano con i  
loro amici  umani.  Una 
serie  di  dimostrazioni  in 
acqua, presso lo Stadio dei 
Tuffatori ,  unite  a  preziosi  
consigl i ,  suggerimenti  e  
modalità per prestare sem-
pre le dovute attenzioni in 
mare.  I l  25 giugno sarà 
ancor più una giornata 
speciale,  poiché quattro di 
questi  “bagnini  a  quattro-
zampe”,  Botch,  Mira,  Au-
drey,  Panna,  Eros e  . Jago 

(cane pronto per andare in 
pensionamento)  saranno 
insignit i  di  un premio 
“Eroi  con i  baff i  e  con la  
coda”.  Numerose anche le  
att ività  previste  sempre 
per domenica 25 giugno:  
una maratona cinematogra-
f ica di  cort i  dedicati  agl i  
animali ,  vincitori  del le  
varie edizioni del  Pet Car-
pet  Fi lm Festival ,  la  ker-
messe internazionale che 
ogni  anno premia i  mini  
f i lm a tema,  e  la  presenza 
del  Pet  Camper Tour,  in 
collaborazione con Polizia 
di  Stato e  Anas con i l  so-
stegno di Pet Store Conad e 
Vitakraft,  grazie al  quale i l  
pubblico potrà lasciare la  
propria video dedica del  
cuore,  r icevere informa-
zioni util i  e tanti  gadget in 
omaggio per la gioia degli  
amatissimi pet.  
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Gli Open Day dedicati alla 
carta d’identità elettronica 
proseguono nel weekend 
del 24 e 25 giugno con le 
aperture straordinarie degli 
uffici anagrafici dei Muni-
cipi III,  VIII,  XI nella gior-
nata di sabato, e degli ex 
Punti Informativi Turistici 
del centro anche la dome-
nica. Per richiedere la carta 
d’identità elettronica nei 
fine settimana è obbligato-
rio prenotare il proprio ap-
puntamento a partire dalle 
ore 9 di venerdì 23 giugno, 
fino a esaurimento delle di-
sponibilità, tramite il  sito 
Agenda CIE del Ministero 
d e l l ’ I n t e r n o  
(https ://www.prenotazio-
nicie.interno.gov.it/). “Pur 
in presenza di un eccezio-
nale sovrappiù di domanda, 
va avanti lo sforzo dell’Am-
ministrazione per garantire 
con continuità le aperture 
nei fine settimana che con-
sentono alla cittadinanza di 
ottenere in uno/due giorni 
il  proprio documento 
d’identità, previa prenota-
zione il venerdì mattina, al-

leggerendo in questo modo 
il lavoro dei canali ordinari. 
Nel prossimo weekend sa-
ranno assicurate oltre 500 
richieste di CIE: il consueto 
ringraziamento va agli uffi-
ciali dell’Anagrafe, dei Mu-
nicipi e dei Dipartimenti 
capitolini competenti” ha 
commentato Andrea Ca-
tarci,  Assessore alle Politi-
che del Personale, al 
Decentramento, Partecipa-

zione e Servizi al territorio 
per la città dei 15 minuti.  
Per espletare la richiesta 
della CIE bisognerà presen-

tarsi muniti di ticket di pre-
notazione all’Open Day, di 
fototessera, di una carta di 
pagamento elettronico e del 

vecchio documento qualora 
di tratti di rinnovo e non di 
prima emissione. 
Orari e indirizzi dei Muni-
cipi coinvolti 
Municipio III: la sede di Via 
Fracchia, 45 sarà aperta sa-
bato 24 giugno dalle ore 
8.00 alle ore 14.00 
Municipio VIII:  la sede di 
Via Benedetto Croce, 50 sarà 
aperta sabato 24 giugno 
dalle ore 8.30 alle ore 15.30 

Municipio XI: la sede di Via 
Cardano, 135 sarà aperta sa-
bato 24 giugno dalle ore 
8.00 alle ore 16.00 
Giorni e orari apertura ex 
Pit 
Piazza Santa Maria Mag-
giore, Piazza Sonnino e 
Piazza delle Cinque Lune: 
aperti sabato 24 giugno 
dalle ore 8.30 alle ore 16.30 
e domenica 25 giugno dalle 
ore 8.30 alle ore 12.30 

Aperture straordinarie degli uffici anagrafici dei Municipi III, VIII, XI nì e degli ex Punti Informativi Turistici del Centro Storico 

Carta d’identità elettronica: nel week-end nuovo Open-day

“Oggi in Commissione re-
gionale per la tutela del ter-
ritorio e l’erosione costiera 
sono stati ascoltati gli Am-
ministratori Locali del lito-
rale laziale. Per il  Lido di 
Ostia, in rappresentanza 
l’assessore all’ambiente di 
Roma Capitale Sabrina Al-
fonsi. L’assessore però non 
si è soffermata sui veri pro-
blemi del litorale lidense, 
evitando accuratamente di 
affrontarli.  Per esempio 
l’assessore Alfonsi ha tra-

scurato di dire che in re-
gione si devono sbrigare a 
completare la Valutazione 
Ambientale Strategica 
(VAS) sul Piano di Utilizza-
zione degli Arenili (PUA). 
Perché se è vero che è im-
portante investire ed otte-
nere notevoli risorse 
finanziarie per combattere 
l’erosione costiera è anche 
vero che è altrettanto im-
portante per il PUA, strate-
gico e decisivo per 
l’imprenditoria locale. Ed 

invece nell’attesa di appro-
vazione della VAS, si prefe-
risce tenere le imprese del 
territorio nella più totale in-
certezza. E si preferisce 
sprecare milioni di euro in 
interventi isolati,  fini a sé 
stessi,  che nulla risolvono 
per l’economia locale e la 
tutela del territorio. Perché 
se è vero che i gestori degli 
stabilimenti balneari sof-
frono economicamente per 
l’erosione della costa, nulla 
si risolve per le spiagge li-

bere, mangiate anch’esse 
dal mare ma che sono 
l’unica alternativa possibile 
per chi non può spendere 
per noleggiare ombrellone  
e sdraio. L’assessore all’am-
biente Alfonsi si è dimenti-
cata che si tratta delle sorti 
del Mare di Roma, le cui 
spiagge hanno un valore 
grandissimo non solo per il 
turismo ma anche per l’im-
magine di Roma come Capi-
tale d’Italia. Ecco che 
oppone un silenzio assoluto 

sulla mancanza di servizi 
sulle spiagge di Roma. Si 
sta aspettando muti ed an-
nichiliti ,  l ’ennesima trage-
dia in mare? O forse il  
Municipio risolverà of-
frendo ai cittadini la ge-
stione condivisa dei beni 
comuni – in questo caso il 
mare e le spiagge – come 
per il  verde di giardini e 
parchi? Mai vorremmo che 
il sindaco Gualtieri si ricor-
dasse del Mare di Roma 
solo per un bel piatto di 

spaghetti alle vongole: sap-
piamo che non sono altret-
tanto gustosi e gradevoli ma 
i problemi ed i cittadini del 
Municipio X sono di gran 
lunga più importanti.” Lo 
dichiarano il Rappresen-
tante al Consiglio Nazionale 
M5S per la circoscrizione 
Centro Italia e Vicepresi-
dente dell’Assemblea Capi-
tolina, Paolo Ferrara ed il 
Capogruppo consiliare per 
il  M5S del Municipio X, 
Alessandro Ieva.

Municipio X,  M5s: “I nostri amministratori vorrebbero barattare 
il Mare di Roma per un piatto di spaghetti alle vongole”



ROMA CAPITALE VENERDÌ 23 GIUGNO 2023 5

Presidium Debitores: “Per rimediare si stravolge la gestione delle spese mensili, si fanno rinunce importanti, come l’uso dell’auto” 

“Per non sprofondare nei debiti è fondamentale la prevenzione”
Basta anche una cartel la  
esattoriale  per  rompere un 
equi l ibr io  precario  e  spa-
lancare  le  porte  del  so-
vraindebitamento.  Non 
sono pochi i  casi  simili  rac-
col t i  dal l ’associazione Co-
dici ,  impegnata  con i  
propri  espert i  nel  fornire  
ass is tenza a  chi  è  in  diff i -
coltà economica,  indicando 
la strada migliore per l ibe-
rarsi  dai  debiti .  “Il  futuro è 
estremamente incerto  –  af -
ferma Ivano Giacomelli ,  Se-
gretar io  Nazionale  di  
Codici  – e mai come in que-
sto  momento è  fondamen-
tale  un at teggiamento 
oculato e  prudente  nel la  
gest ione del le  r isorse .  La 
prevenzione è  la  migl iore  
medicina. È in questo modo 
che s i  evi ta  di  f inire  in  s i -
tuazioni  a  r ischio e  di  sc i -
volare  nel  
sovraindebitamento.  Nel  
giro  di  pochi  anni  s iamo 
stati  travolti  da emergenze 
dal l ’ impatto  devastante .  
Pensiamo agl i  effet t i  del la  
pandemia,  del  caro bol-
let te ,  del la  guerra  in  
Ucraina.  La s i tuazione è  
di ff ic i le  e  del icata .  Serve 
at tenzione,  perché pur-
troppo basta un imprevisto 
per ritrovarsi  a fare i  conti   
con i  debiti”.  Come tiene a 

r imarcare  Roberto 
Eduardo,  Rappresentante  
del l ’associazione Presi -
dium Debitores ,  “Oggi  
molte famiglie  ed imprese,  
grandi  e  piccole ,  sono in  
diff icol tà  perché non s i  è  
data  molta  at tenzione al  
peso dei  debiti  sul  reddito,  
sperando di  r iuscire  a  ge-
st ir lo  megl io  in  futuro.  
L’aumento del  costo  del la  
vi ta ,  del la  spesa media 

mensi le ,  del le  utenze,  l ’ in-
f lazione che cresce :  in  un 
contesto  del  genere  non è  
difficile trovarsi in affanno. 
Per  r imediare  s i  s travolge 
la  gest ione del le  spese  
mensi l i ,  s i  fanno r inunce 
importanti ,  come l ’uso del-
l ’auto”.   Tuttavia,  aggiunge 
ancora l ’esperto ,  “C’è ,  
però,  un modo per  evi tare  
di  arrivare a questo punto.  
È  anal izzare  i  debit i  e  le  

spese continue,  che magari  
vengono sottovalutate ,  
quando in realtà nel medio-
lungo periodo possono in-
c idere  pesantemente .  Più 
una persona s i  indebita  e  
più s i  t rova in  una condi-
zione di  debolezza di  
fronte  a  quals ias i  evento.  
Quando,  ad esempio,  s i  
viene contattat i  da una f i -
nanziar ia  che in  maniera  
perentoria  chiede di  r ien-

trare  dal la  posizione debi-
toria,  è possibile che alcune 
persone non reggano la ten-
sione e  s i  lascino prendere 
dallo sconforto.  Ecco,  biso-
gna reagire ,  r ia lzare  la  
testa e verif icare la propria 
si tuazione,  perché gli  stru-
menti  di  a iuto c i  sono”.  
L’associazione Codici  è  
pronta a  fornire  assistenza 
con i  propri  esperti  a  chi  si  
t rova in  sovraindebita-

mento per  veri f icare  la  s i -
tuazione e  veri f icare  i  re-
quis i t i  previst i  dal le  
quattro  procedure del  ser-
vizio di composizione della 
cr is i  da sovraindebita-
mento.  Per  informazioni  e  
chiarimenti è possibile tele-
fonare al numero 065571996 
oppure scr ivere  al l ’ indi-
r izzo e-mail  
s e g r e t e r i a . s p o r t e l l o @ c o -
dici .org.  

“Dopo anni di nostri solleciti Regione annuncia la riapertura dell’ospedale” 

La Raggi e il San Giacomo

“La r iapertura  del  San 
Giacomo,  come ha  annun-
c iato  i l  Pres idente  Rocca ,  
r icucirà  uno s trappo non 
solo  con la  famigl ia  Sal -
viat i ,  ma con una comu-
ni tà  –  di  cui  mi  onoro di  

aver  fat to  parte  –  assieme 
a l la  quale  abbiamo più 
vol te  chiesto  a l la  prece-
dente  Giunta  regionale  di  
r iapr ire  l ’ospedale ,  so-
prat tut to  dopo la  conclu-
s ione  del la  v icenda 

giudiziar ia .  Una r isposta  
che ,  dopo anni  di  a t tesa ,  
arr iva  solo  oggi“ .  Lo di -
chiara ,  in  una nota ,  l ’ex  
s indaca  di  Roma e  consi -
gl iera  capi tol ina  M5S Vir-
ginia Raggi .  

“Gualtieri e i suoi consiglieri attaccano per nascondere loro fallimento” 

L’attacco della pentastellata Meleo 

“Se Gualtieri  e la sua mag-
gioranza sentono l’urgenza 
di  doversi  difendere dagli  
attacchi  di  Calenda,  vuol  
dire che sono in un mo-
mento di  grande diff icoltà 
poli t ica.  Effett ivamente,  i  
sintomi di un fallimento su 
tutt i  i  fronti  c i  sono:  la  
città è  al lo sbando sui  tra-
sporti ,  sulla raccolta rifiuti  
e  sul la  lotta  al  degrado;  i l  
verde è  lasciato incolto 
ormai da mesi ,  con r ischi  

di  incendi  e  malatt ie ;  i  
giardini  pubblici  sono ab-
bandonati ;  le  opere per i l  
Giubileo 2025 sono in r i -
tardo al  punto che i l  s in-
daco ha dovuto chiedere 
gl i  ennesimi poteri  in de-
roga.  Evidentemente per-
ché, senza quelli ,  in più di 
un anno e mezzo non è 
stato in grado di  muovere 
nulla .  Gli  unici  r isultat i  
che sbandiera sono tutt i  
frutto del  lavoro,  di  bandi 

e  di  progettazioni  lasciat i  
dal la  nostra amministra-
zione.  La stessa che ora,  
senza vergogna, Gualtieri e 
i  suoi  usano come capro 
espiatorio per giust i f icare 
la propria inefficienza. Ora 
basta,  è  arrivato i l  mo-
mento di  r iprendere in 
mano questa città”.  Così in 
una nota Linda Meleo,  ca-
pogruppo del Movimento 5 
Stelle in Assemblea capito-
lina.
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La presidente dell’Assemblea Capitolina Celli: “È stato emozionante vedere l’abbraccio dei grandi campioni, a partire da Larry Wright” 

Premiati i campioni d’Italia 1983 della pallacanestro Virtus – Banco di Roma
Si è svolta questa mattina 
nell ’aula Giulio Cesare in 
Campidoglio la cerimonia 
di premiazione delle leg-
gende della pallacanestro 
Virtus – Banco di Roma, 
campioni d’Italia nel  1983.  
A quarant’anni dallo storico 
titolo assoluto del basket, il  
primo e ad oggi l’unico, mai 
conquistato da una rappre-
sentativa capitolina,  l ’Am-
ministrazione alla presenza 
tra gli altri della presidente 
dell ’Assemblea capitolina 
Svetlana Celli ,  dell ’asses-
sore allo sport Alessandro 
Onorato e del presidente 
della Commissione Sport 
Nando Bonessio ha voluto 
celebrare gli ‘uomini che fe-
cero l ’ impresa’ .  “È stato 
emozionante vedere l ’ab-
braccio dei grandi cam-
pioni,  a partire da Larry 
Wright, che nel 1983 vinsero 
lo scudetto di basket con la 
Virtus Banco di Roma. Si  
sono rivisti dopo tanti anni 
e sono stati  celebrati  in 
Campidoglio.  Un momento 
glorioso,  vecchi ricordi ma 
sempre attuali  rispetto alla 
gioia che 40 anni fa hanno 
vissuto i tifosi,  la squadra e 
la città. L’amministrazione è 
vicina al mondo dello sport. 
Stiamo lavorando con forza 
per riaprire a breve i l  Pala 

Tiziano e permettere ancora 
alla città di competere e vi-
vere per quei trionfi,  anche 
con strutture adeguate”, af-
ferma la Presidente dell’As-
semblea capitolina Svetlana 
Celli .  “È stato un grande 
onore per me contribuire 
oggi a riportare alla memo-
ria dei romani un traguardo 
così importante per la città” 
ha detto i l  presidente della 

Commissione Sport Ferdi-
nando Bonessio.  “Si  tratta 
di  una esperienza meravi-
gliosa che a distanza di anni 
continua ad appassionare 
intere generazioni di  spor-
tivi :  quella dei meno gio-
vani che hanno avuto i l  
privilegio di vivere diretta-
mente quei momenti ;  e  
quella dei più giovani che 
ne sentono narrare le gesta.  

I l  r itorno a Roma di Larry 
Wright,  i l  Falcao della pal-
lacanestro, che si è emozio-
nato nel riabbracciare i suoi 
ex compagni di squadra è 
stato i l  modo più bello per 
ricordare e festeggiare un 
periodo d’oro per la palla-
canestro. Perché è grazie al-
l ’ impresa realizzata dai 
campioni del 1983 che il  ba-
sket è diventato uno sport 

popolare.  Come Ammini-
strazione dobbiamo conti-
nuare a lavorare anche sotto 
i l  profilo del recupero del-
l ’ impiantistica per valoriz-
zare lo sport sia nella sua 
funzione di inclusione so-
ciale sia di presidio di sicu-
rezza sul territorio con 
l’auspicio che momenti cele-
brativi come questi possano 
essere il  motore per tornare 

ad avere una squadra capi-
tolina nella massima serie 
del  basket.  Un ringrazia-
mento speciale anche a Pier-
luigi  Marzorati ,  grande 
atleta della storia della pal-
lacanestro italiana,  che ha 
organizzato al Pincio dome-
nica 25 giugno la manifesta-
zione ‘Ball  Run: f ieri  del  
Basket’” ha concluso Bones-
sio.

La Lega: “Gualtieri un incapace: no agli aumenti per i mezzi pubblici” 

“La mobilità è allo sfascio”

“Ritardi mostruosi ,  car-
rozze della metro come 
carri  bestiame, autobus 
scassati e inquinanti,  scale 
mobili  rotte e ascensori  
fuori uso. Per tali motivi la 
notizia di  un aumento del 
prezzo dei biglietti  dei  
mezzi pubblici lascia senza 
parole.  I l  trasporto pub-
blico non funziona ma si  
vogliono comunque met-
tere le mani in tasca ai cit-
tadini che pagano, 
ignorando la dilagante e 

sempre più diffusa eva-
sione,  senza tenere conto 
delle condizioni del  servi-
zio, e mentre l’amministra-
zione vorrebbe fregiarsi  
dell ’ambito primato della 
fascia verde più grande 
d’Europa che lascerebbe 
fuori  da Roma migliaia di  
auto meno moderne.  As-
surdo. Poco cambia che la 
decisione sia rimandata di 
qualche mese e si  arrivi  al  
2024. Basta mannaie sui ro-
mani.  I l  sindaco Gualtieri  

insieme a Atac pensi a far 
funzionare i l  trasporto 
pubblico.  Fino ad allora 
parlare di aumenti, come di 
fascia verde e ulteriori  
chiusure della città,  è un 
affronto al  buonsenso co-
mune e all ’onestà dei ro-
mani”.  Lo dichiara in una 
nota i l  consigliere capito-
lino e capogruppo della 
Lega in Campidoglio Fabri-
zio Santori ,  a proposito 
degli aumenti del costo dei 
biglietti dei mezzi pubblici.

“Al via le iscrizioni per l’accesso alla seconda guida del veicolo” 

Taxi: l’annuncio dell’assessore Patanè

“Roma Servizi  per  la  Mo-
bi l i tà  ha  inviato  a  tut t i  i  
tass is t i  le  i s truzioni  per  
l ’ iscrizione tramite la  piat-
taforma Taxi  Web al la  se-
conda guida.  Da oggi  sarà 
quindi  possibi le  nominare 
un conducente e  iniziare a 
svolgere  i l  secondo turno 
permettendo al la  s tessa  
vettura di  effettuare i l  ser-

vizio f ino a  20 ore giorna-
l iere” .  E’  quanto dichia-
rato  dal l ’Assessore  a l la  
Mobilità di Roma Capitale,  
Eugenio  Patanè.  “Confi -
diamo in  una vasta  ade-
s ione da parte  del la  
categoria  che svolge  un 
ruolo  fondamentale  nel  
servizio  di  t rasporto  pub-
blico non di  l inea,  comple-

mentare  a  quel lo  di  l inea .  
Con questo  provvedi-
mento,  che introduce delle  
turnazioni  integrat ive  dei  
Taxi  inser i te  nei  picchi  di  
domanda,  punt iamo a  ga-
rantire un significativo au-
mento del l ’offer ta ,  
andando incontro al le  es i -
genze di  c i t tadini  e  tur i -
st i” .



SPETTACOLO & CULTURA VENERDÌ 23 GIUGNO 2023 7

Un grande raduno dove le piccole fanciulle potranno indossare il costume della loro eroina preferita oppure creare un nuovo personaggio fantastico 

Al Castello di Lunghezza ‘Principesse per un giorno’

Principesse si  nasce,  ma in 
alcuni  casi…si  diventa.  Al  
Castel lo  di  Lunghezza do-
menica 25 giugno si  terrà  
l ’evento “Principesse per  
un giorno”,  un grande ra-
duno dove le  piccole  fan-
ciulle potranno indossare i l  

costume del la  loro eroina 
preferi ta  oppure creare un 
nuovo personaggio fanta-
st ico grazie  al l ’a iuto di  
mamme e nonne,  abi l i  con 
ago e f i lo,  carta e nastri .  Le 
baby principesse avranno 
r iceveranno un dono spe-

ciale  al  loro ingresso da 
parte del Fantastico Mondo 
del  Fantast ico,  i l  regno in-
cantato al le  porte  di  Roma 
nel quale le f iabe prendono 
magicamente vita  grazie  
al la  presenza dei  protago-
nist i  più amati .  Lo storico 

Castel lo ,  che ha ospitato 
qualche tempo fa  la  vis i ta  
di  Re Carlo d’Inghil terra ,  
ancora una volta si  propone 
come luogo ideale per tutta 
la famiglia,  un regno popo-
lato di  volt i  e  personaggi  
che abitano i l  cuore dei  

bambini ,  che sono modello 
ed esempio di  virtù,  e le-
ganza, allegria e conducono 
anche i  grandi  in un mera-
vigl ioso viaggio a  spasso 
nel  tempo per  tornare ide-
almente al l ’età  del l ’ inno-
cenza.  Tra spettacol i ,  

incontri  con gl i  immanca-
bi l i  supereroi ,  l ive show, 
incontri  special i ,  la  gior-
nata speciale prevede anche 
un angolo per  photocal l  
memorabil i  degni  di  un 
“l ieto f ine” da favola.  Info 
www.fantasticomondo.it

Quando s i  organizza  una 
fes ta  o  un evento ,  s i  ha  
sempre i l  desiderio  di  s tu-
pire  g l i  ospi t i  e  d i  creare  
un’atmosfera  diver tente  e  
a l legra ,  magar i  usando a l -
cuni  “effe t t i  spec ia l i“ .  Per  
un evento che s ia  r icordato 
nel  tempo,  puoi  dec idere  
di  usare  la  macchina  del  
fumo,  un’apparecchiatura  
scenograf ica  che  v iene  
usata  durante  mani fes ta-
z ioni  e  concer t i .  La  mac-
china  del  fumo o  fog  
machine  è  uno s t rumento  
che viene usato durante gl i  
eventi  o  in  ambito c inema-
tograf ico  per  r icreare  la  
nebbia ,  ma anche  per  rea-
l izzare  part ico lare  e ffe t t i  
scenograf ic i .  La  macchina  
del  fumo vapor izza  nel -
l ’ambiente  c i rcostante  
del le  piccole  gocce sospese 
che s imulano l ’effet to  neb-
bia  e  s i  e l iminano gradual-
mente  ne l l ’ar ia .  Una del le  
carat ter is t iche  più interes-
sant i  de l le  fog  machine  è  
che  le  gocc io l ine  disperse  
nell ’aria,  creano particolari  
effet t i  cromatic i  se  entrano 
in  contat to  con del le  font i  
luminose .  I l  fumo emesso  
dal l ’apparecchio è  comple-
tamente atossico e  anal ler-
g ico ,  d i  conseguenza  può 
essere  erogato  s ia  in  am-
bienti  chiusi  che all ’aperto,  
in  completa  s icurezza .  
L’ intens i tà  del  fumo può 
essere  regolata  manual -
mente  dal l ’apparecchio  o  
t ramite  i l  pannel lo  di  con-

trol lo ,  dipende dal la  gran-
dezza  del l ’area  da  copr ire  
e  dal  t ipo di  effet to  vis ivo 
che vuoi  real izzare.  Le fog 
machine ,  per  creare  una  
nube  di  fumo,  ut i l izzano 
degl i  spec i f ic i  l iquidi  che  
vengono inseri t i  in  un ser-
bato io  e  poi  nebul izzat i  
nel la  s tanza.  È  importante  
sottol ineare che nel la  mac-
china per  i l  fumo non biso-
gna  inser i re  a l t r i  t ip i  d i  
prodott i ,  a l tr imenti  s i  com-
prometterà  i l  funziona-
mento dell ’apparecchio e si  
potrebbero vaporizzare so-
s tanze  nocive .  Se  hai  de-
c iso  di  acquis tare  una  
macchina  per  i l  fumo per  
rendere speciali  le  tue feste 
o  event i ,  deve  valutare  a l -
cune  carat ter is t iche  tecni -

che  come potenza,  a l imen-
tazione,  peso e  t ipologia di  
control lo .  Le  fog  machine  
per  uso  domest ico  hanno 
prezzi  mol to  contenut i  e  
sono comunque in grado di  
creare  una  nube  densa  in  
ambienti  di  piccole  dimen-
sioni ,  ma se vuoi  ut i l izzare 
questo  apparecchio  per  
concer t i  o  a l t re  mani fes ta-
z ioni  è  sempre  opportuno 
scegl iere  un model lo  pro-
fess ionale .  La prima carat-
ter is t ica  tecnica  da  
anal izzare  pr ima del l ’ac -
quisto r iguarda la  potenza 
del l ’apparecchio ,  che  può 
essere  compresa  t ra  i  500  
W e i  3000 W e la  scel ta  di-
pende dal  tuo  ut i l izzo ,  
dal la  densi tà  del la  nebbia  
che  vuoi  rea l izzare  e  dal -

l ’ampiezza del la  zona.  Per  
un concer to  a l l ’aperto  o  
per  una serata  in discoteca 
è  sempre opportuno acqui-
stare  un modello  che abbia 
una  buona potenza ,  a l t r i -
ment i  i l  fumo s i  d iraderà  
entro  pochiss imo tempo e  
non ot terra i  l ’e ffe t to  des i -
derato .  Le  macchine  del  
fumo professional i  consen-
tono di  impostare  tempi  e  
modal i tà  d i  erogazione  
del la  nebbia  t ramite  un 
control ler  wireless ,  mentre  
i  model l i  a  uso  domest ico  
sono dotat i  di  un semplice  
te lecomando.  Le  fog  ma-
chine  possono erogare  
esclusivamente fumo basso 
che  s i  deposi ta  in  pross i -
mità  del  pavimento  e  non 
infas t id isce  i  par tec ipant i  

a l la  festa  o  s i  possono sce-
g l iere  dei  model l i  che  ne-
bul izzano una nube  densa  
ad a l tezze  di fferent i ,  d i -
pende sol tanto  dal  t ipo  di  
fes ta  che  s ta i  organiz-
zando.  L’ul t ima carat ter i -
s t i ca  che  b isogna valutare  
se  vuoi  acquis tare  una  
macchina  del  fumo è  la  
presenza  di  luc i  integrate  
sul l ’apparecchio ,  che  pos-
sono creare  spet tacolar i  
g iochi  di  luce  insieme al la  
nebul izzazione  del la  neb-
bia .  Le  luc i  Led possono 
essere di  diversi  colori  e  s i  
possono regolare in base al  
t ipo  di  e ffe t to  v is ivo  che  
vuoi  creare,  cambiando in-
tens i tà  o  direz ione .  La  
macchina  del  fumo deve  
essere scel ta  in base al  t ipo 

di  evento  o  fes ta  che  s ta i  
organizzando,  ad  esempio  
se  vuoi  usarla  per  un com-
pleanno in casa,  potrai  sce-
gl iere  un modello  base con 
luc i  Led integrate .  Se  la  
fog machine t i  serve per  i l  
tuo lavoro e  hai  bisogno di  
un apparecchio  potente  e  
che  s ia  in  grado di  creare  
una  nube  densa  e  sceno-
graf ica ,  a l lora  è  cons ig l ia -
b i le  scegl iere  un model lo  
professionale  privo di  luci  
led integrate .  La macchina 
del  fumo professionale  ne-
bul izza  esc lus ivamente  
nebbia e  quindi  può essere 
usata in qualsiasi  contesto,  
soprat tut to  ne i  concer t i  o  
nei  c lub dove sono già  pre-
senti  dei  s is temi di  i l lumi-
nazione Led.  Con l ’ut i l izzo 
del la  macchina del  fumo si  
possono enfat izzare  i  g io-
chi  d i  luce  e  creare  a tmo-
sfere  davvero spettacolari ,  
quindi  puoi  usar la  anche  
per  una  fes ta  di  bambini ,  
saranno s icuramente  fe l ic i  
di  r i trovarsi  avvolt i  da una 
leggera  e  co lorata  nebbia .  
Per  le  mani fes taz ioni  a l -
l ’aperto ,  puoi  scegl iere  di  
inserire  nel la  macchina dei  
l iquidi  aromatici ,  in questo 
modo diffonderai  anche un 
piacevole  profumo insieme 
al la  nebbia.  L’ult imo consi-
g l io  è  d i  scegl iere  mac-
chine per  i l  fumo dotate  di  
comodo conteni tore  con 
ruote ,  cos ì  da  poter le  t ra -
sportare  ovunque senza  
nessuna diff icoltà .

Effetti speciali per feste ed eventi: tutto ciò che devi sapere 
sulla “fog machine’, la macchina del fumo




